

Les nouveautés de la Petite Couère

Parc animalier, musée, nature... Le Domaine de la Petite Couère à Châtelais a rouvert au public. Cette année, de nouvelles expositions et de nouveaux hôtes à poils et à plumes sont à découvrir.



Châtelais, la Petite Couère, dimanche. Le mois dernier, Joël Nardin a accueilli Filou, un âne qui a rejoint les autres pensionnaires du parc animalier : chèvres, daims, alpagas, cerfs, oiseaux et d'autres moins connus, nandous, watussis, etc.

Marie HÉRAULT

redac.segre@courrier-ouest.com

Tout a été crè, nettoyé, briqué. Pour la réouverture, on essaie de penser à tout dans le moindre détail », se réjouit Joël Nardin, propriétaire du Domaine de la Petite Couère. Après un long sommeil hivernal, le parc a rouvert ses portes dimanche dernier pour une nouvelle saison. Niché au creux d'un vallon forestier, ce village miniature semble avoir arrêté la course du temps. Ici, le visiteur découvre un siècle d'histoire - de 1850 à 1950 - au travers des objets du quotidien - du plus anodin au plus compliqué : livres d'école, vaisselle, dentelles ou mobiliers - et des vieux métiers : sabotier, serrurier, charron, barbier ou maréchal-ferrant. Et ici, « tout est authentique, il n'y a pas de faux chez nous ! », certifie Joël Nardin. Depuis plus de 50 ans, il collectionne avec fureur : « J'ai commencé

à 12 ans avec les voitures miniatures, se souvient-il. Puis à 18 ans, j'ai débuté une collection de vieilles autos... A l'époque, ça ne coûtait rien ! »

Rassembler toutes les générations

De brocante en antiquaire, il chine et amasse toutes sortes d'objets improbables qu'il met à l'abri d'un immense grenier, avant qu'il n' imagine la folle reconstitution d'un village du XIX^e siècle où sont exposés ces trésors. « Ce n'est pas un musée où l'on s'ennuie. Ici, les visiteurs ont l'impression d'entrer chez les gens, de faire un voyage dans le passé à la poste, à la mairie ou chez l'épicier. » Pour sa vingt-troisième ouverture, la Petite Couère se prépare à distiller encore quelques surprises. La totalité des collections de Joël Nardin n'est pas tout à fait écoluée. De son grenier, ce passionné sortira cette année une nouvelle collection de

camions miniatures qui viendront enrichir une exposition de plus de 3 200 petites voitures.

Aux vieux métiers viendra en plus s'ajouter celui de cordelier, alors que la mairie accueillera cette année d'anciens instruments de musiques. Évidemment, les expositions de jouets, véhicules anciens, vêtements, tracteurs, cycles, etc. sont toujours visibles. « Pour les grands-parents, c'est parfois une journée émouvante. Ils expliquent à leurs petits-enfants qu'ils jouaient avec telles poupées ou tels jeux qui n'existent plus aujourd'hui. La visite rassemble toutes les générations. »

Les enfants justement feront cette année la connaissance d'un nouveau venu au domaine. « Filou est d'une gentillesse remarquable, il braie et fait de grands sourires dès qu'on s'approche de l'enclos. Les enfants devraient se régaler ! » Depuis un mois, la Petite Couère accueille en effet un nouvel âne. Et il ne sera pas le seul

à faire connaissance avec le public puisqu'au milieu des 80 hectares du parc, des nouveau-nés à poils et à plumes s'annoncent avec le retour du printemps. « Il y a déjà des petits chez les chèvres et les moutons. Les oiseaux couvent et les cervidés devraient mettre bas à partir de mai. » Des animaux à demi sauvages que les visiteurs peuvent approcher et observer au cœur des champs, de la forêt ou sur les étangs de ce petit paradis hors du temps.

PRATIQUE

Le Domaine de la Petite Couère est situé à Châtelais. Téléphone : 02 41 61 06 31 ou 02 41 92 22 51. Courriel : lapetitecouere@free.fr. Site Internet : www.lapetitecouere.fr. Tarifs : adultes 13 €, enfants (de 3 à 11 ans) 6 €, groupes (plus de 30 personnes) adultes 11 €, enfants 5,50 €.